



Les buts pastoraux des visites d'anciens

1. La protection du troupeau
2. La réconciliation
3. La restauration
4. Le perfectionnement en vue du service
5. L'édification
6. La sainteté

Quel est le but de la visite pastorale à domicile? Il est facile pour un pasteur ou un ancien d'effectuer des visites pastorales par routine ou sans but précis. Voici quelques-uns des buts que nous devrions garder à l'esprit lors d'une visite et qui nous aideront à effectuer nos visites pour le bien et l'édification des membres de l'Église. Ces buts correspondent aux responsabilités qui nous sont confiées en tant que bergers du troupeau. Il peut être utile de les consulter durant notre préparation avant une visite ou encore de les revoir après la visite pour orienter notre suivi, guider nos prières et suggérer des sujets de prédication. Cette liste n'est pas nécessairement exhaustive; par ailleurs, il n'est pas besoin ni sans doute possible de chercher à atteindre tous ces buts lors d'une seule et même visite.

1. La protection du troupeau

D'après Actes 20.28-31, les ennemis que les bergers doivent surveiller se trouvent à l'extérieur de l'Église (les loups redoutables du monde et les idées et les pratiques qu'ils inspirent) et à l'intérieur de l'Église (les faux enseignants et les fausses doctrines qui affaiblissent la foi des brebis). *Cette maison et ses habitants ont-ils besoin d'une protection particulière?* Durant la visite, discutez des ennemis qu'ils peuvent rencontrer et cherchez à voir comment l'ennemi essaie de pénétrer dans chaque foyer (voir les armes du croyant en Ép 6.10-18). Lors du rapport, le conseil pourra faire une liste d'attitudes, de pratiques, d'idées, de doctrines qui auront besoin d'une attention particulière (ex. : dans une série de prédications).

2. La réconciliation

D'après Matthieu 18.12-20 et 2 Corinthiens 5.11-21, la réconciliation entre frères et sœurs exige des démarches précises de repentance et de confession. *Des membres de cette famille sont-ils impliqués dans une relation brisée par le péché et ont-ils besoin d'être réconciliés?* Si oui, revoir la dynamique biblique de la confrontation, de la repentance et du pardon. Les serviteurs du Seigneur sont appelés des agents de réconciliation, en particulier la réconciliation avec Dieu par le sang du Christ. Est-ce qu'une personne de cette famille est en mauvaise relation avec Dieu? Les bases de l'Évangile (péché et misère, salut en Jésus-Christ, service chrétien par la puissance de l'Esprit Saint) devraient alors être revues avec elle.

3. La restauration

D'après Jean 21.15-17, après le triple reniement de Pierre, le Seigneur a pris soin de le restaurer dans ses responsabilités et son service dans l'Église. Il arrive que des pécheurs réconciliés en Jésus-Christ aient beaucoup de difficulté à être acceptés par la famille de l'Église. Le commérage, la rancune ou l'idée qu'il serait mieux pour l'Église de ne pas donner de responsabilité à des gens ayant commis des péchés publics dans le passé empêchent ces gens de servir pleinement le Seigneur et leur Église à la mesure de leurs talents. *Quelqu'un dans cette famille a-t-il un problème de restauration? Si oui, comment l'aider?*

4. Le perfectionnement en vue du service

D'après Éphésiens 4.11-12, les officiers de l'Église ont la responsabilité de « perfectionner les saints en vue du service ». Il est facile de se satisfaire de la présence de membres inactifs dans l'Église, de les visiter à l'occasion et de les discipliner si nécessaire. Nous devrions aussi chercher à savoir si chacun est prêt à servir et désireux de recevoir une meilleure formation pour améliorer la qualité de son service. *Comment cette famille est-elle active dans le service du Seigneur? Comment peuvent-ils mieux servir dans l'Église et comment les aider à s'améliorer?*

5. L'édification

D'après Éphésiens 4.12, les officiers de l'Église ont la responsabilité de veiller à « l'édification du corps du Christ » et de voir comment cela se manifeste dans la vie de chacun des membres. *Cette famille souffre-t-elle d'un manque d'unité, de connaissance et de maturité? Voir s'il y a des divisions dans la famille, si chacun connaît intimement Jésus-Christ; évaluer leur niveau de maturité spirituelle démontrée par les fruits qu'ils portent. Ont-ils besoin d'instruction, d'encouragement, d'avertissement ou d'autre aide pastorale?*

6. La sainteté

D'après Hébreux 12.14-16, « sans la sanctification, personne ne verra le Seigneur ». D'après le contexte de ce passage, la sainteté peut être compromise de plusieurs façons : par la « racine d'amertume » qui corrompt les relations; par l'immoralité sexuelle; par les mauvaises priorités (ex. : Ésaü); par le manque d'endurance et de discipline (Hé 12.3-11). *Cette famille a-t-elle une passion pour la sainteté de Dieu et ses membres recherchent-ils la sainteté?*

John Sittema, pasteur

Traduit et adapté de « A Pastoral Visiting Checklist », *Diakonia*, vol. 10, n° 2, 1996, p. 57-58.

L'auteur est pasteur réformé et professeur de théologie aux États-Unis.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))